



「遊び」の大切さを考える

校長 表 迫 信 行

色鮮やかな紫陽花の花が、あちらこちらで咲き誇る季節となりました。

約3週間後には夏休みを迎える子供たちですが、これまでの学習や運動等のまとめをしっかりと行ってくれている様子が伺え、とても頼もしい限りです。

さて、ある日の中休み。私は校庭で子供たちが遊んでいる様子をじっと見ていました。鉄棒で得意な逆上がりを連続で行い、友達から賞賛の声を得ている子。鬼ごっこに夢中になり、必死になって捕まらないために走っている子。友達と一輪車に乗り、様々な技に挑戦している子。ドッジボールやバスケットボールに夢中になっている子。そして、校庭横の観察池の中をじっと覗き込んでいる子など、子供たちの様々な姿を目の当たりにすることができました。15～20分ほどの時間の中で、子供たちは、自分なりに工夫し、その一瞬一瞬を楽しみ、活かしているのです。

先日、ある冊子を読んでいたときに、「昔と今では、子供たちの遊びの質に大きな変化が生じている。」ということが述べられていました。私なりに自分の幼い頃を思い出してみると、何となく冊子に述べられていることの意味が少しではありますが分かったような気がしました。

私は幼い頃、自宅から遠くない場所に、小高い丘や森があり、小川が流れているという豊かな自然の中で育ちました。多くの友達と「今日は何をして遊ぼうか。」と相談し、頭の中で思いを巡らせながら、みんなでルールを決め、日が暮れるまで遊び続けたものです。そして、遊びを通して、いつも何か新しい発見をし、次の日の楽しみとして家に帰るのです。また、子供同士ですから、時としてけんかは付きもの。しかし、けんかをして、自分たちなりの知恵で何とか解決を図り、時間の経過とともに、また仲直りをして楽しく遊ぶことができていたと思います・・・。

あれから数十年が経過し、社会は大きな変化を遂げました。同様に、人々の生活スタイルも大きく変わりました。しかし、子供たちが「遊び」から様々なことを体得し、学ぶことは昔も、今も変わらないと思います。

子供たちは、遊びを通して、一人より友達がいた方が、遊びが楽しくなることに気付き、友達の存在を大切に思うとともに、多くの友達を求めるようになります。そして、楽しく遊ぶために、友達のかかわり方や自分の考えの伝え方を工夫し、うまくかかわっていかうとします。勿論、そこには相手のことを考えるという「思いやり心」も芽生え、相手の心の

痛みを感じ、状況によっては相手のために自ら我慢しようとする気持ちも育ってくると考えます。また身体を動かすことで、体力や様々な運動に必要な力も少しずつ身に付いてくることでしょうか。見方を変えれば、「遊び」が子供たちの心や身体等の成長に大きく関わり、よい意味で影響を与えているということになると思います。

夏休みを間近に控え、学校での子供たちの姿を見て、改めて「遊び」の大切さを感じるこの頃です。



7月の行事予定



日	曜	予定	日	曜	予定
1	日		17	火	【午前授業】 三者面談⑥
2	月	【午前授業】	18	水	
3	火	【午前授業】 三者面談① ふれあい環境学習 (4年)	19	木	
4	水	委員会 (5校時)	20	金	【特別時程】 給食 (終)
5	木	都学力調査 (5年) 三者面談② 【午前授業】 観劇 [日生劇場] (6年)	21	土	夏季休業日 (始)
6	金	避難訓練	22	日	
7	土		23	月	夏季水泳指導①
8	日		24	火	夏季水泳指導②
9	月	谷原中学校体験授業 (6年) クラブ活動 テイクセンター交流 (4の2)	25	水	夏季水泳指導③
10	火	【午前授業】 安全指導 三者面談③	26	木	夏季水泳指導④
11	水	テイクセンター交流 (4の1)	27	金	夏季水泳指導⑤
12	木	【特別時程】 三者面談④ お誕生日給食	28	土	
13	金	【特別時程】 三者面談⑤ テイクセンター交流 (4の3)	29	日	
14	土	学校公開	30	月	夏季水泳指導⑥
15	日		31	火	夏季水泳指導⑦
16	月	海の日			

◎校庭開放・・・平日 (曜日によって～5時) 土・日曜 夏季休業中 (10時または12時30分～5時)

◎図書館開放・・・平日 (曜日によって～5時) 土・日曜 夏季休業中 (10時または1時～5時)

詳しくは「スマイルひろばだより」をご覧ください。

今月の生活目標

友達と力を合わせ係の仕事しよう

いよいよ夏休みも間近になりました。夏休み前に身の回りや教室を整理したり、係活動のまとめをしたりして、1つの区切りを付けたいものです。そこで、子供たちと教室等の掃除をしたり、学級の係活動、高学年では委員会活動等の仕事をしたりしながら、「友達と協力して仕事をやる大切さ」を伝えていきます。今月も笑顔あふれる北原小学校にしていきたいと思います。

三者面談が始まります。

7月3日より三者面談を行います。保護者の方、お子様、担任の3人 (1年生については二者面談) で話し合います。お忙しいなか、お時間をつくっていただいていたの面談となりますが、お子様のために共通理解を図っていく大切な時間とさせていただきたいと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。

夏季水泳指導について

夏休み期間中、7月・8月で計15回の夏季水泳指導を行います。詳細につきましては、別にお知らせします。

夏季学力補充教室について

今年度も夏休み学力補充教室を実施します。日時、内容など詳細はそれぞれの学年からお知らせします。

6月27日より、臨時生活支援員として、高橋かおる先生が着任しました。生活支援員の彦坂陽子先生とともに子供たちの学校生活を支援してまいります。

